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Д ТМОСФЕРУ, царившую на 
партийной конференции 

Калининского района, которая со
стоялась 9 декабря нынешнего 
года, характеризовали делови
тость и взыскательность. Тон 
конференции задал острый, само
критичный доклад, сделанный 
первым секретарем райкома пар-
тин И, Ф. Богдановым. Главная 
мысль доклада была выражена 
четко: за минувшие три года до
стигнуто много, но предстоит ра
ботать еще больше. Задача ком
мунистов состоит в том, чтобы 
мобилизовать ко.1лективы на 'но
вые трудовые свершения. 

Трудящиеся Калининского рай
она могут гордиться своим вкла
дом в пятилетку. За последние 
годы они дважды становились 

победителями Всесоюзного соци
алистического соревнования. 
Район превысил коитрольиые 
цифры пятилетки по темпам ро
ста объемов производства и про-
изводительностп труда. Более чем 
на 30 миллионов рублей выпуще
но сверхплановой продукции. 

В основе успеха — целеуст
ремленная работа районной пар
тийной организации, парткомов 
и бюро предприятий ^ над выпол
нением решений XXV съезда 
КПСС, широко развернувшееся в 
коллективах соревнование за до
срочное выполнение планов и за
даний, которое возглавили ком
мунисты. 

По достоинству оценивая сде
ланное, делегаты конференции 
обращали основное внимание на 
нерешенные вопросы и промахи, 
связанные с недостаточной тре
бовательностью к кадрам со сто
роны некоторых партийных коми
тетов. 

— За все. дела в коллективах 
отвечаем мы, коммунисты,— ска
зал токарь объединения «Арсе
нал» Л. В. Петров. 

выступлении: и фрезеровщика участие секретарь Обкома КПСС 
ЛОМО имени В, И. Леппна, Героя Р. С, Бобовиков. 
Социалистического Труда 10. А, ,, ,, 
Метелкпна. говорившего о шефст- Коммунистов Калининского 
ве рабочих бригад над группами Района на конференции представ-
учащихся ПТУ, и секретаря це- ^^^ ^61 делегат. Среди ннх 23 
хового партийного бюро объедн- Делегата от Ленинградского по-
нения «Красный выборжец» литехнического института им. 
И, Г. Литвиненко, остановивше- ^̂ - И. Калинина. Членами Кали-

гося на проблеме так называемых 
«середняков», которых немало в 
трудовых коллективах. 

Для решения всех многообраз
ных задач, стоящих перед ком
мунистами на ближайшие годы, 
отметили участники конференции, 
надо решительно повысить бое-
способпость всех звеньев каждой 
партийной организации, больше 
внимания уделять совершенство
ванию стиля и методов партий
ной работы. 

нинского райкома КПСС избраны: 
профессора Ю, С. Васильев, 
К, П. Селезнев, студентка Л. И. 
Большунова, ассистент кафедры 
истории КПСС Н. М, Иванова. 

Кандидатом в члены райкома 
избран доцент 10. К. Михайлов. 

Принципиальный 
разговора, предметная 
адресованная райкому партии, 
убедительно свидетельствуют о 
том, что коммунисты Калинин
ского района ясно видят свои за
дачи и приложат все силы, чтобы 
выполнить решения XXV съезда 
КПСС. 

в прениях по отчетному докла
ду выступил секретарь парткома 
нашего института Ю. С. Ва
сильев, Он избран делегатом па 
областную партконференцию. 
Участником городской партконфе-

характер ренции будет ректор института, 
критика, К, П, Селезнев. 

А. КОНСТАНТИНОВ 

З А ОБРАЗЦОВОЕ выполнение 
ответственных правительст

венных заданий по разработке! 
изготовлении) и успешному внеД' 
рению в народное хозяйство но
вой техники указом Президиума 
Верховного Совета СССР награж
дены сотрудники ОКБ ТК: 

орденом Трудового Красного 
Знамени — заместитель главного 
инженера, заместитель секретаря 
партбюро А. Н. Иноземцев, 

орденом «Знак Почета» — ве
дущий инженер Б. А. Ксенофон-
тов, ведущий инженер В. В< 
Сергеев, 

орденом Трудовой Славы Н1 
степени — квалифицированный 
рабочий Н. А. Тимофеев, 

медалью «За трудовую доблесть» 
— старший инженер В. П. Пара
монов, 

медалью «За трудовое отли
чие» — квалифицированный ра
бочий Г. Г. Щекатуров, квалифи
цированный рабочий В. Г. Яр-
мушкевич. 

7 декабря в Москве на колле
гии Минвуза СССР в торжествен
ной обстановне им былн вручены 
наградьь 

Партком, ректорат, местком ин-> 
ститута горячо и сердечно позд
равляют награжденных, желаюг 
им крепкого здоровья и 
творческих успехов! 

больших 

и эта мысль звучала в каждом В работе конференции принял 
аядг.̂  ..др»чА14Л1зсасадед»г'^' 

3 СЕРЕДИНЕ' июля 1941 го
да в город Николаев прибыл 

инженер Корнев, 16 августа пос
ле кровопролитных боев фашисты 
заня,та-Николаев и срочно ста.чи 
искать опору средн местного на
селения. 

Находкой для себя они счита
ли семью Эмилин Дукарт, про
исходящую из местных немцев-
кол онперов. 

Проезжая однажды по улице 
Шевченко, комендант города н 
его свита услышала звуки музы
ки, доиоенвшиеся из открытых 
окоп одной из квартлр дома 
N̂5 61, Хорошее исполнение му-
аыки Вагнера привлекло внима
ние генерала. Он остановил ма
шину и направил своего адью-
танта выяснить: кто же это иг
рает. Ему доложили о семействе 
Дукарт. Войдя в квартиру, он и 
сопровождавший его фашистский 
адмирал были любезно приняты 
хозяевами — Эмилией и Магдой 
Дукарт и Виктором Корневым, 
прейставлепным немцам мужем 
Магды. 

Немецкий язык хозяев «ра
душие» и непринуясденность рас-
положил;и к ним неожиданных 
гостей. 

Вскоре Магда получила при
глашение работать переводчицей 
адмирала, а Виктор Корнев стал 
инженером Судостроительного за
вода, 

22 ноября 1941 года в 

полночь город потряс взрыв, в 
парке имени Петровского был 
взорван склад горючего и запас
ных частей. Спустя некоторое вре
мя был взорван док. В декабре 
взлетел на воздух еще один склад. 
В январе 1942 года была совер
шена диверсия на аэродроме. Ле
том произошло крушение трех 
эшелонов с войсками и оружием. 

ДИВЕРСИЯ за диверсией. По 
'"^ документам самлх оккупан

тов потери составили 50 миллио
нов марок. Все это не было слу
чайностью. В Николаеве действо
вала подпольная диворсиоииая 
группа, созданная инженером Кор
невым, В группу входило десять 
коммунистов. Позже эта группа 
стала называться «николаевским 
центром», вокруг которого объе
динились многочисленные подполь
ные группы, действовавшие в Ни
колаеве, Херсоне и ряде районов 
области. 

Кроме диверсий «николаевский 
центр» систематически проводил 
военную разведку, освобождал во-
ениоплеиных, распространял ли
стовки. Регулярно работало шесть 
подпольных типографий, в кото
рых было напечатано более 30 

тысяч экземпляров листовок. Центр 
имел своих представителей на 
предприятиях, во всех оккупаци
онных органах и учреждениях. 

[^ ТО же такой инженер Кор
пев, возглавивший никола-

евск.'>е подполье? Под этим име
нем вел борьбу с фашистами Вик
тор Александрович Лягин — член 
КНСС с 1933 года, майор гос
безопасности, бывший студент 
нашего Политехнического инсти
тута, 

Виктор Александрович родился 
31 декабря 1908 года в городе 

К 70-летию 
со дня рождения 

В, Л, ЛЯГИНА 

Витебске, в семье железнодорож
ного служан1его, В 1929 году по
ступил в ЛПИ. Будучи студентом, 
Лягин активно работает в комсо
мольской организации. Став вы
пускником Политехнического, 
командируется на станкострои
тельный завод, затем—в органы 
государственной безопасности. В 
июле 1941 года его под фами
лией Корнева партия направляет 
в город Николаев для подполь
ной работы. 

Вернемся к событиям того вре
мени в Николаеве. В декабре 1942 

'года деятельность центра значи
тельно осложнилась. Была аресто
вана большая группа подпольщи
ков. Руководство центра прини
мало все меры для сохранения 
ядра партийного подполья. По фа
шистская разведка напала иа 
след Кориева-Лягина. В феврале 
1943 года гестапо арестовало 
Виктора Александровича. 

Пять месяцев был в застенках 
гестапо советский подпольщик. 
Товарищи готовили побег. По ког
да встал вопрос кону бежать — 
бежать мог лишь один — Лягин 
отказался от побега. 17 июля 
1943 года Виктор Александрович 
Лягин был расстрелян. 

Зайдите в музей револгоциои-
нон и боевой славы Ленинград
ского политехнического пнститу
та и вы увидите, как бережно 
хранят современные юноши и де
вушки память о мужественном 
патриоте, истинном сыне своей 
Родины, коммунисте, граждани
не. Герое Советского Союза 
Викторе Александровиче Лягине. 

И. МОРДАСОВ, 
член совета ветеранов инсти
тута 

В кабинете общественных н а у к 

Фото В. Серякова 



П О Л И Т Е Х Н И К 

11 декабря партийный комитет 
обсудил деятельность кафедры по
литической экономии по выполне
нию постановления ЦН КПСС — 
по ЛПИ им. М. И, Калинина 
(июль 1973 года) и о работе 
МВТУ им. Э. И. Баумана и Сара
товского государственного универ
ситета в области повышения 
идейно-теоретического уровня 
преподавания общественных наук 
(июнь, 1974 г). 

Партком заслушал донлад пред
седателя комиссии парткома про
фессора И. М. Рогова и отметил, 
что кафедра проделала определен
ную работу по совершенствова
нию учебного процесса, форм и 
методов коммунистического вос
питания студентов. 

Однако, внимание коллектива 
нафедры было обращено на то. 

что отдельные лекции, читаемые 
преподавателями политэкономии, 
не имеют должной связи с совре
менностью. Слабо используются 
технические средствг обучения. 
Низка посещаемость лекций. Не
достаточно оказывается помощь 
техническим кафе/" ам по усиле
нию мировоззренческой направ
ленности специальных курсов. 
Некоторые преподаватели слабо 
участвуют в научной работе. 

Партийный комитет своим по
становлением обязал А. 0. зав. иа-
ф8д,.̂ й Д. С. Корчунову и парт
групорга В. С. Окуневича устра
нить отмеченнью недостатки, 
улучшить работу по подбору и по
вышению кадров преподавателей, 
обеспечить высокий уровень идей-
н.-воспитательной работы со сту
дентами в общежити:^ 

За полчаса 
до физик и... 

Шел большой перерыв между 
лекциями. Наша группа зани
малась решением домашних задач 
ио матфйзике. Мне она явно не 
поддавались, и я решила: пойду 
поговорю с Леной Поповой с 
ИЭФа, у которой никаких про
блем с учебой нет. Заодно чему-
нибудь у нее и научусь. 

Йа тривиальный вопрос, трудно 
ли быть отличником, Лена отве
тила столь же незамысловато — 
трудно тому, кто плохо учится. 

— Но неужели ты всегда де
лаешь все домашние задания? 

— Дело в том,— ответила от
личница,— что я знаю общее ло
гическое построение курса и мне 
легко в нем ориентироваться. А 
в общем-то система выполнять 
домак.ние задания сразу, не затя
гивая, сохранилась у меня еще 
со школы. 

— Скажи, ты наверно, прора
батываешь груды дополнительной 
литературы? 

— Прежде всего, я читаю кон
спект, хотя бы пока еду домой в 
метро... 

*— Но. предположим, что в 
твоих знаниях появился пробел. 
Ведь не может быть, чтобы ты, 
скажем, случайно не заболела... 

— Какой же это пробел,— 
смеется Леиа,— ведь вся система 
обучения построена так, что ус
ложнение происходит постепепно, 

и к следующей ступеньке слож
ного студент подготовлен своей 
работой над предыдущим мате
риалом. 

Сама я студентка физико-
механического факультета, а 
не инженерно-экономического. Но 
могу смело сказать, что бытую
щее мнение, будто ИЭФ ~ факуль
тет почти гуманитарный и не та
кой «технический», как мой, аб
солютно неверно. Взять хотя бы 
то обилие курсовых проектов, по 
которым экономистов не сравнить 
с физиками. И тем не менее, Ле
на Попова все успевает сдавать 
вовремя, и при этом бережет 
массу времени. Поняла я это, 
когда мы с ней поговорили о 
фестивале кинофильмов, на кото
рый она успевала ходить, не про
пуская ни одной картины и ни
чуть не снижая текущей успе
ваемости. 

После встречи у меня остава
лось еще полчаса до физики. 
Именно сейчас, с легкой руки 
Лены, мне особенно стало инте
ресно, как же решать домашние 
задачи методом Гринберга. Гораз
до интереснее чем то, как закон
чилась последняя кинокомедия с 
участием Жан-По.ля Бельмондо. 

0. ВЕЙНЕРТ. 
студентка 353-й группы 

В апреле прошлого года комсо
мольская организация физико-
механического факультета пере
шла с курсовой структуры на 
кафедральную. Чем же была вы
звана такая перестройка? 

Во-первых, желанием устано
вить более тесную связь с пар
тнйиой организацией кафедры, 
которая была затруднена тем, что 
парторганизация факультета ра
ботала по кафедральной струк
туре, а комсомольская — по 
курсовой. Во-вторых, необходи
мостью повысить внимание к 
первому курсу. При курсо
вой структуре этот самый от
ветственный курс оказывался ча
ще всего предоставленным само
му себе, чего быть не должно. 
Ведь именно на первом курсе 
студент проходит период адап
тации, психологической пере
стройки, формируются его миро
воззрение и необходимые граж-

-данские качества. 
Решить эти две крупных проб

лемы реорганизация помогла. 
Практически иа всех кафедрах 
коммунисты начали работать со 
вновь сложившимися комсомоль
скими бюро в тесном контакте, 
оказывая нам действенную по
мощь в решении многих вопро
сов. Отношения перестали носить 

СТРУКТУРЕ 
формальный характер, как быва
ло при прежней структуре, они 
стали более деловыми и резуль-
'тативными. 

Перестал беспокоить первый 
курс. Управляемые старшими то
варищами, ребята легко включа
ются в учебный ритм, в жизпь 
своей группы, кафедры, факуль
тета. Оживилась комсомольская 
работа. Достаточно взять простую 
арифметику. Если раньше у нас 
работало на среднем уровне 5 
курсовых бюро, то теперь рабо
тают 7 кафедральных, причем, в 
полную силу. Выигрып] в том, 
что к активной комсомольской 
работе привлечено гораздо боль
ше студентов, и в том, что зна
чительно улучшилось качество 
самой зтой работы. 

Примеры: недавно прошедший 
День физика, в подготовке кото
рого были заняты почти все 
комсомольцы, деятельность «ма
лого физмеха», резко возросший 
уровень проведения обществен
но-политической аттестации. 

Удалось сделать более эффек
тивным социалистическое сорев
нование. В условиях кур

совой структуры сравнивать 
результаты соревнугошихся объ
ективно не всегда получа
лось: разные курсы, разные 
направления работы, , разные 
задачи. Кафедральная система 
обеспечила некое единство в 
оценке деятельности групп, от
крылась возможность сопостав
лять итоги работы и выявлять 
лучших ио всем показателям. 

Ближе стали к комсомольской 
работе кафедры. Теперь вся на
ша работа опирается на кафед
ры — по кафедрам формируют
ся студенческие строительные 
отряды, по кафедрам проходит 
подготовка к факультетским ве
черам, кафедры проявляют заин
тересованность в отношении 
учебы своих комсомольцев. 

Пока — все это еще только 
опыт, но мы уверены, что в ка
федральной системе заключены 
большие резервы для развития 
комсомольской работы вглубь и 
вширь. 

А. СВАРЧЕВСКИЙ. 
секретарь комитета комсомола 
ФМФ 

Скоро зачетная неделя. 
Фото М. Хохловой, слушательницы ФОП 

СОРЕВНУЯСЬ 

ФИЛОЛОГИИ 
14 декабря в кабииете обще

ственных наук нашего института 
состоялся заключительный тур 
конкурса чтецов-декламаторов, 
проводимый Б рамках Всесоюзной 
олимпиады по русскому языку. 

В конкурсе приняли участие 
иностранные учащиеся, получаю
щие образование в Советском 
Союзе. Конкурс прошел в живой, 
интересной обстановке. Чтецы 
представляли • на суд жюри свое 
мастерство в декламации ли
тературных произведений рус
ских, советских писателей и по
этов, а также переводов на 
язык нашей страны авторов на
циональных государств. 

Па заключительном туре кон
курса присутствовали преподава
тели, студенты Политехнического. 
института, представители других 
вузов города, корреспопденты 
радио и ленинграл1"КГ1Й пг'чати. 

В. ПРИХОДЬКО. 
старший преподаватель 
кафедры русского яызка 

Совершенствовать 
учебный процесс! 
Одно из основных направле

ний в деятельности партии и го
сударства, как отмечалось на 
XXV съезде КПСС, состоит в ук
реплении дружбы и сотрудничест
ва с социалистическими и разви
вающимися странами. 

Важным элементом сотрудниче
ства является подготовка в со
ветских вузах инженерно-техни
ческих и научных кадров для за-
руСТжных стран. О достижени
ях к недостатках нашей работы 
хочется рассказать, основываясь 
на опыте работы кафеары 
«Электрические системы и се
ти», которая в настоящее вре
мя ве^ет подготовку 70 студен
тов для 23 стран. За пос
ледние годы значительно возрос
ло число выпускников кафедры 
из зарубежных стран. .Так если 
в 1974 году кафедру окончили 
4 человека, то за последние два 
года было подготовлено 43 спе
циалиста. 

В КОНТАКТЕ С ПАРТГРУППОЙ 
По сравнению с 1974 годом эз-

метно улучшились и качественные 
показатели подготовки специали
стов для зарубежных стран. До
статочно сказать, что средний 
балл студентов-иностранцев, вы
пушенных в 1977—1978 гг. соста
вил 4,3. В выпуске 1978 года 3 
студента нз ГДР н I студент из 
СРВ получили дипломы с отличи
ем. 

За последние годы 7 выпуск
ников из Сирии, ГДР, Вьетнама 
возвратились на кафедру И' по
ступили в аспирантуру. В бли
жайшее время предполагается 
прохождение стажировки на ка
федре я обучение в аспирантуре 
еще 4 выпускников. 

Вопросы работы с иностран
ными учащимися находятся под 
постоянным контролем партий
ной группы кафедры. Партгруп
па дважды в год обстоятельно 
рассматривает вопросы, совершен
ствования работы с нностран-
нымн студентами, является ини
циатором большинства мероприя
тий в области воспитательной и 
общественной деятельности, 
.Подготовка иностранных и со

ветских студентов ведется на ка
федре по общему учебному пла
ну. Специфика интересов нно
странцев учитывается путем чте
ния дополнительных курсов по 
электроснабжению и электрообо
рудованию для студентов IV 
курса из развивающихся стран 
при выборе тематики дипломно
го проектирования. 

Иностранные студенты активно 
участвуют в кафедральных и фа
культетских конкурсах и олимпи
адах, по результатам которых в 
1977—78 учебном году было от
мечено II человек. На научно-
технической конференции 1977 
года 9 из 20 докладов по сек
ции «Электрические системы» бы
ли сделаны иностранными сту
дентами, две работы были удо
стоены диплома I степени, од
на — второй степенн. В 1976 го
ду студент из СРВ Нгуен Виет 
Тинь, ныне аспирант кафедры, 
получил диплом Всесоюзного юн-
курса по разделу «Энергетика» 
за разработку новых методов 
анализа режимов сложных элек
трических систем. 

Научная работа является од
ной нз форм индивидуальной ра
боты со студентами. Активно 
участвуют нностранные студен
ты в общественой жнзнн. По 
инициативе студентов из ГДР 
выпускался Дневник XXV С1>езла 
КПСС, студенты из ГДР н СРВ 
вместе с советскими юношами и 
девунгками участвовали а Ленин
ском зачете, проходили аттеста
цию по ОПП. Частыми стали те
матические встречи. 

Следует отметить заметное по
вышение успеваемости по обще
ственным дисциплинам иностран
ных студентов, прежде всего из 
социалистических стран. 
,Прн выборе тематики дипломно
го проектирования кафедра учи
тывает специфику будущей ра
боты выпускников и удовлетворя-. 
ет пожелания по конкретным те
мам, связанным, как правило, с 
решением актуальных задач раз
вития национальных энергоси
стем. В 1977—78 гг. было выпол
нено 13 подобных проектов. 

Кафрдра придает большое зна
чение работе с выпускниками. 
Ежегодно после защиты диплом

ных проектов проводится торже
ственное заседание кафедры, где 
вручаются памятные подарки — 
сборники научных трудов. 

Регулярными стали обмены 
группами студентов в период 
производственной практики, на 
кафедре за последние годы прохо
дили стажировку специалнсты нз 
Индии, Австралии, Афганистана, 
Румынии, Кубы Полыни, ""ДР и 
других стран. В плане договора 
о творческом сотрулинчестве с 
Дрезденским техническим универ
ситетом и Чешской высшей тех
нической школой распгнряется 
обмен научно-технической инфор
мацией, развиваются связи так
же с другими зарубежными ин
ститутами. 

Поднять уровень организатор
ской деятельности, улучшить ка
чество работы -— значит сделать 
сггедуготий шаг в выполнении 
Постановления ЦК КПСС от 17 
сентября 1974 года. 

, И. ГРУЗДЕВ, 
доктор технических наук, про
фессор, 

А. ВЕСЕЛОВ, 
ассистент 



-ПОЛИТЕХНИК 

КОРАБЕЛЫ 
V 

Опыт 
наших друзей 

. ОСВАИВАЮТ М И Р О В О Й ОКЕАН 
Научная работа студентов — один из самых эффектив

ных путей подготовки высококвалифицированных специали
стов, способных творчески подходить к решению инженерных 
задач. Кораблестроительный институт добился определенных 
успехов и организации НИРС в этом году. 500 студентов 
{то есть все студенты дневного отделения) ведут какие-либо 
раооты по НИРС. 

Паши команды успешно выступили в городской олимпиа
де, в городском конкурсе вузоп в группе транспорта я связи 
институт получил диплом 1 степени. Из 48 студенческих 
научных работ, представленных на городской конкурс, 13 
удостоены дипломов I и И степени. В 1978 году проведение 
Всесоюзного конкурса студенческих работ по разряду «Вод
ный транспорт и кораблестроение» было поручено ЛКИ. Че
тыре работы наших студентов награждены медалями и дипло
мами. 

За последние годы окрепло и получило самостоятельность 
^ СКБ «Океан». По договору с Московским океанологическим 

институтом студенты отрабатывают на моделях процессы по
гружения и всплытия подводной гиперболической лаборатории 
«Черномор», принимают участие в разработках, связанных с 
созданием плавучих буровых установок по заказу Всесоюз
ного научно-неследовательского ииститута морской геологии. 

На недавно проведенном Минвузом СССР конкурсе сту
денческих научных работ по проблемам «Технические сред
ства освоения Мирового Океана» из 35 представленных, ву
зами страны работ 16 выполнено студентами ЛКИ, 6 работ 
студентов-корабелов награждены дипломами. 

Т. ИПАТОВЦЕВА, 
отв. организатор Совета по НИРС Ленинградского 
кораблестроительного ииститута 

ТРЕВОЖНЫЙ СИГНАЛ ПОРА 
НАВЕСТИ ПОРЯДОК 
Члены группы народного контроля вместе с «Комсомоль

ским прожектором» внимательно следят за состоянием тер
ритории ЛПИ. Вскрыт ряд недостатков. Руководители подраз
делений не проявляют должной инициативы по уборке и вы
возу металлического лома и мусора. Очень миого мусора, 
ненужных деталей скопилось на территории ГТФ. Остатки 
железобетонных изделий, строительных конструкций, строй
материалов создают беспорядок. 

К сожалению, не всегда оперативно деГгствует транспорт
ный цех. Так кафедра турбиностроения долгое ваемя не мог
ла добиться от служб главного инженера С. А. Каспарова 
вывоза 250 килограммов титановой стружки со двора меха
нического корпуса. Начальник транспортного отдела А. В. 
Цыпкин утвзржпает. что Вторцветкет не принимает титано
вую стружку. Однако на запрос ГНК был получен ответ, что 
прием зтой стружки осуществляется регулярно. 

Проведенные проверки показывают, что основной причи
ной невыполнения планов по сбору металлолома является 
отсутствие возможности разобрать списанное оборудование в 
утиль силами и срецствани нафедр и лабораторий из-за не
хватки места и необходимого инструмента. 

Назрела необходимость создания в институте участка по 
сбору утиля, снабженного соответствующим оборудованием и 
инструментом для разборки списанных машин, приборов. 

Нам кажется, что и соответствующее место, и необходи
мое оборудование в институте имеются, а организация и вы
полнение работ по созданию участка могут быть возложены 
на службы главного инженера. 

Танже чрезвычайно актуальным стал вопрос об упорядо
чении транспортного движения и организации допожных зна
ков на территории производственной площади ЛПИ. Учебная 
езда, прямой проезд транспорта, не имеющего отнощения к 
институту, превышение установленной скорости создают 

опасность сотруднинам и студентам, наносят ущерб зеле
ной зоне парка. 

В. ВОЛКОВ, 
председатель «Комсомольского прожектопа», 

В. НИКИТИН. 
. руководитель финансово-хозяйственного сектора ГНК ЛПИ 

'АААПГАЦШЯ ,. г г ™ о„ 

Пока мы шли рт трамвайной 
остановки, Леонид Чапайкин, 
командир отряда, по работе с 
трудными подростками (есть та
кой в ЛПИ), рассказывал; 

— Четвертый год хожу в ко
мандирах, а спроси меня, дово
лен ли результатами — нет. Пло
хо идут комсомольцы на шеф
скую работу. С радиофизического 
факультета вместо 30 человек 
набрали пять, с фнзико-механи
ческого вместо 35 — восемь, 
электромех вообш,е не дал ни од
ного человека, А люди нам (пе
речеркнула ладонь горло) — вот 
иак нужны! 

Слышал, наверное, случай: 
в институтском парке группу 
подростков выловили? Нападали 
на про.хожих, грабили их, разде
вали. И все сходило с рук, по
ка иаконец кто-то не явился в от
деление милиции в одних тру
сах... Смешно? Да, нет, если по
думать, что этнм ребятам вместе 
с другими через 10—15 лет брать 
ответствеииость за страну, ра
стить своих детей. 

Самый, казалось бы, мо
мент заниматься ими, воспиты
вать. Некому! Одни считают, что 
это — дело милиции, другие — 
всяких там жилконтор, спортив
ных кружков, третьи просто 

верил — искренне, по-человечески 
к нему относятся, искрение же
лают добра. Сейчас Во
лодя закапчивает училище — 
будет поваром на судах эагран-
ллавання. Жениться собрался. И 
даже — стать внештатным ин
спектором детской комнаты. А 
не появись у него шеф? 

— Вся беда в том,—слушаю Ча-
пайкина, — что наше влияние на 
ребят оказывается, порой, слабее 
чем нх друг на друга. Активно
сти, индивидуальной работы не 
хватает. Зато у них такая ин
дивидуальная работа между со
бой идет, что иам и не снилась. 
Одному—двум комсомольиам 
трудно в чем-то убедить компа
нию распоясавшихся мальчишек. 
Но попробуй, найдн помощников! 
Студенты с удовольствием идут 
иа должности культорга, физор
га, а к нам в отряд силком при
ходится затаскивать. 

— Мне кажется, — подключает
ся к разговору инспектор по де
лам несовершеннолетних Н. Ф. 
Рыжкова — Б комсомольских 
бюро формаль)ю подходят к ор
ганизации шефства. Вот недав
но приходит ко мне студент, Я 
ему говорю: надо сходить по та
кому-то адресу, узнать в какнх 
условиях живет подросток, что 

появлялись люди. У механиков 
сложился отряд "'в 50 человек, 
хотя от факультета требовалось 
35, охотно записались в «воспи
татели» фнзметовцы. Но нн ра
диофизики, ни экономисты, та
кой инициативы не прояннли. 
Не проявили потому, что не уви
дели ее в самих организаторах. 

— Я понимаю, — говорит Ле
ня, — чго не каждый способен 
рискнуть назваться наставником 
«трудного» подростка. Тут ну-
же1} и сильный характер, и воля 
вынести все его проделки м борь
бе: кто кого? Л вот выйти, ска
жем, в рейд, чтобы узнать, н ка
ких микрорайонах скапливаются 
«труд1!ые», в каких условиях жи
вут, что эа люди являются нх 
«неформальными» лидерами — 
особых качеств, кажется, не тре
буется. Однако и рейды зачастую 
срываются, В этпм году, пагфн-
мер, отряд радиофизического Фа
культета Б рейд не вышел, бес
печно отнеслись к проведению 
рейда студенты ФАУ. никак не 
раскачаются в шефской работе 
знергоиап1епиы. х 

А р>'ководство кружками? 
Здесь что. тоже иужиы особые 
качества? В жилконторах отве
дены специальные почсии-нпя 
для занятий с подростками, при-

сЕтш нйньм... 
убеждены-, что процесс воспита
ния — бессмысленсн: сажать ху
лиганов надо, а не нянькаться. 
Неверное мнение. Вот сейчас мы 
встретимся с одним из бывших 
«трудных» — вполне нормаль
ный парень. Поглядишь — не 
поверишь, что творил... • 

Леонид переводит дух,- — очень 
уж разгорячила его «трудная» 
тема, пропускает меня в дверь с 
табличкой «Инспекция по делам 
несовершег.полет[П1х». Так теперь 
называются детские комнаты ми
лиции. Входим. Навстречу под
нимается темноволосый юноша й 
морской форме. Знакомимся. С 
его слов узнаем, что три года 
назад он с товарищем избил в 
подъезде мужчину за то, что тот 
сделал им замечание. Суд ввиду 
ия иеговсриюннолетия дело пре
кратил, а обвиняемые — Воло
дя Петров и его приятель— по
пали на учет в детскую комна
ту. 

— Как вышло, что двое шест
надцатилетних гонцов осмели
лись поднять руку на пожилого 
человека? — спрашиваем Воло
дю. 

— Так он пьяный был, — сле
дует ответ. 

— А в подъезде как оказались? 
— Холодно было, ну и зашли. 

Куда ж еше? 
И лействительно — куда? Ку

да девать себя в свободное вре
мя подросткам, п которых энер
гия бурлит и клокочет? Спор
тивные секции? Хорошо. Но это 
от силы три раза в неделю. Клу
бы, кружки? Тоже хорошо, если 
подросток чем-то увлечен. А еслп 
он сам не .янает. что СМУ НУЖНО? 
Спросить, посоветоваться — ио 
с кем? Семья, как пишут в про
токолах, — неблагополучная, 
школьные учителя еле успевают 
с успеваемостью разобраться, 
сверстники понимают ровно 
столько, сколько и ты. 

Вот и появляются советчики 
на стороне. Те. что и выпьют с 
тобой, и в драке подсобят. Лад
но. Володе повезло. Нашелся че
ловек, взял его под опеку, пере
силил влияние И7вне. Приходил к 
Володе домой, бесе,т.овал с под
ростком о его делах, настроениях, 
проведсииом дне, пока тот^ не по-

. , - * ! • 1,*>»*^,~е.-- 4^ -
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Разговор 
на «трудную» 

тему 

ИЙЛЕЖНЫЙ ШОЩИНК? 
у него эа родители, поближе по
знакомиться. Потом придти, все 
это. изложить. И что же? Берет 
у меня этот студент личное де
ло подростка, изучает мниут 
двадцать в соседней комнате и 
быстренько сочиняет отчет. Вы
полнил поручение. По списку 
он седьмая нянька, а по сущест
ву,,. 

По-существу, только единицы 
всерьез и с душой, занимаются 
«трудными» ребятами. Это Сер
гей Чернов нз 245-й группы мех
маша, студепты этого же фа
культета Михаил Трифонов, Та
мара Колотова. Клена Галкниа, 
металлург Сергей Родионов. Их 
подопечные — школьники, уча-
шисся ПТУ, постепенно выравни
ваются, перестают досаждать ми
лиции, избавляются от дурных 
наклонностей и- привычек. 

Как это делается? По-разнпму., 
Тамара просиживала со своим 
подшефным над (геподда ютимся 
английским ЯЗГ11КОМ. Лепа почти 
весь ДОСУГ пронолила У любящей 
сомнительно новосел птьгя Лари
сы, часто посс[цала ее 8-й класс. 
Сергей неотступно наясшал бол-
таюи1егося без дела Юру Сидо
рова, пока Юрий не устро
ился работать на завод, ие обрел 
себя в рабочем коллектин.?. 

Что этп студенты — прирож
денные воспитатели? Нет. Прав
да, некоторые из них, как Сеп-
гей Чернов, получат после пуза 
специальтюсть педагога-пренода-
ватоля ПТУ, но в отряд нх поз
вало другое — боль 33 сбивших
ся с путп подростков, желание 
помочь ребятам стать наотоящп-
мн людьми, не дать пропасть. 

Почуиствовать же эту боль 
помогли в комсомольских бюро: 
рассказывали о судьбах подрост
ков, разъясняли суть шефской 
работы давали советы, с чего 
начтшзть. И там, где по^^огали, 

обретен необходимый спортив
ный инвентарь (одна хоккейная 
форма чего стоит!) — только со
бери ребят и занимайся! Это то
же шефская работа. Нет, Не до
зовешься. Как будто в нпстнту
те исчезли и спортсмены, и ху
дожники, и театралы. Не идем.' 
Не хотим. А потом, узнав про 
чей-то хулиганский поступок, воз
мущаемся: куда смотрит мил]!-
цня? . 

— Да. уж эту фразу любят го
ворить. — Надежда Федоровна 
достает из гтола журнал. — 
Взгляните. !30 подростков дер
жим на учете. Хватит нас ня 
всех, без помощи икоп-то? И 
это — только по нашему, З-му 
отделению. Л если брать в мас
штабах города? 

...Подросток и улица. Ултша и 
подросток. Об этом пишут в 
центральной прессе, говорят по 
радио, выступают с лекциями: 
не допустите беды! Не отверни
тесь, когда иа ваших гла.чах 
обидят старика, стлЕгут орать под 
окнами разухабистые песни, до
пустят насилие. 

Нынешний подросток ~ завт
ра зрелый человек. Кому-то И11|-
голно вливать в его уши словес
ную чепуху об утверждснпн лич
ности путем мнимой исключнтсль-
ипсти. пренебрежения к окружа
ющим, дать почувствовать запах 
легкой жизнн. Поберегите полпо-
стка, Увлеките его настоящим де
лом, покажите, что неравнодушны 
к нему. 

Может быть о том. чтобы это 
понял каждый нз многотысячно
го числа студентов Политехничес
кого и хотел мне сказать Лепя 
Чапайкин по дороге к вузу? Не 
зпаю. Он ничего не скачал, а я 
ничего не ответил. Просто рас
стались иа углу, кяк лобпые .•ип-
комые. С. НАДЕЖКИН, 

наш норр. 

т С^Ш€ и\^тш у. тп 

й. 
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с отчетно-выборной 

конференции ДОСААФ 

11 ДЕКАБРЯ состоялась от
четная конференция 

ДОСАЛФ института. В ней при
няли участие старший инструк
тор комитета ДОСААФ Ленингра
да и области Г. Е. Гуревич [I за
меститель председателя Калинин
ского РК ДОСАЛФ Н, II. Хоро
шайлов. 

С отчетным докладом о работе 
комитета ДОСААФ и низовых ор
ганизаций в текущем году вы
ступил предселатель комитета 
К. И. Николаев. Он раскрыл по
ложительный опыт в работе ор
ганизации ДОСААФ института в 
1978 году. Так политехники при
няли активное участие в прове
дении Всесоюзного месячника 
оборонно-массовой работы, посвя
щенного" 60-й годовщине Совет
ской Армии и Военно-Морского 
Флота. 

Организация ДОСААФ ЛПИ за
няла первое место в районе и 
второе место средн высших учеб
ных заведений города, награжде
на грамотами Исполнительного 
комитета Калининского районного 

Совета народных депутатов н 
грамотой Ленинградского город
ского комптета ДОСААФ. 

' В ходе проведения первого 
этапа смотра-конкурса оборонно-
массовой работы и военно-пат
риотического воспитания поли
техники заняли третье место сре
дн вузов Ленинграда ц былн на
граждены подарками: памятным 
вымпелом, грамотой организато
ров смотра-конкурса и библиоте-

ВБ11Е1' 

кой литературы на военно-пат
риотическую тему, 

В январе 1978 года за успе
хи, достигнутые в выполнении 
социалистических обязательств в 
1977 юбилейном году, организа
ция ДОСААФ института была на
граждена грамотой Калининского 
районного комитета ДОСААФ, 

В 1978 году хорошо поработа
ли организации инженерно-эко
номического факультета (предсе-
деталь В, Чучнн), ФАУ (предсе
датель И. Васильев), физико-ие-
ханического факультета (предсе-
датель А. Макаров), гидротехни
ческого факультета (председатель 

В, ?альчснков) и эпсргомагаино-
строительного факультета (пред
седатель А. Шемагин). К сожале
нию, не выполнили своих соцпа-
,листических обязательств кол
лективы электромеханическою 
факультета, механико-машино
строительного, физико-механиче
ского . и радиофизического фа
культетов. 

Также в отчетном докладе бы
ли указаны и недостатки в про-

А. Г. Иванов. В адрес комитета 
были высказаны критические за
мечания и предложения но даль
нейшему совершенствованию во-
еино-натриотической и оборонно-
массовой работы. Работа комите
та ДОСААФ ЛПИ была призна11а 
удовлетворительной. 

В решении конференции под
черкивалось, что г.тавнои задачей 
оборонного Общества института 
является дальнейшее повышение 

ведении военно-патриотической, 
оборонно-массовой и организаци
онной работы, поставлены зада
чи на новый, 1979 год. 

При обсуждении работы орга
низации ДОСААФ института вы
ступили инструктор партийного 
комитета В. П. Горюнов, член со
вета ветеранов И. Н. Антонов̂  
члеп партийного бюро военной 
кафедры И. К, Зобков, зав. отде
лом оборонно-массовой работы 
комитета ВЛКСМ В. К. Гаврго-
шип, председатели комитетов 
ДОСАЛФ факультетов Н. Ф. Ва
сильев и В. Е. Ральченков, ру
ководитель стрелковой секции 

качества и эффективности обо
ронно-массовой работы. Руковод
ствуясь исторщ1ескимн решения
ми XXV съезда КПСС, ХШ съез
да ДОСААФ п выступлениями Ге
нерального секретаря ЦК КПСС, 
Председателя Президиума Вер
ховного Совета СССР товарища 
Л. И. . Брежнева, под руко
водством партийного коми
тета ЛПН комитет ДОСААФ 
и впредь будет активно 
содействовать укреплению обо
ронного могущества советской 
Родины. 

Г^ БОЛЫПИМ воодушевлением 
участники конференций 

встретили письмо предс:дателя 
комитета ДОСААФ Ленинграда и 
области, Героя Советского (Зоюза 
контр-адмирала И. Р. Дубяги, в 
адрес секретаря партийного ко* 
митета института профессора 
Ю. С, Васильева, которое огласил .̂  
инструктор партийного комитета 
В. П. Горюнов. В письме выра
жалась благодарность парткому- н 
об1цествеиному активу за оказан
ную практическую помощь коми- "̂  
тету ДОСААФ в досрочном выпол-
неннн штана по лотерее ДОСААФ. 

, Заместитель председателя Ка
лининского РК ДОС̂ААФ Н. .Н. 
Хорошайлов за успехи в оборон
но-массовой работе вручил грамо
ты комитета ДОСААФ Ленингра
да и области организациям ин
женерно-экономического факуль
тета, ФАУ, физико-механического 
факультета,, грамоты РК ДОСААФ 
организациям гидротехнического 
и энергомашиностроительного Фа
культетов. 

В заключение конференции де
легаты единодушно приняли со
циалистические обязательства, в 
которых указано, что члены у̂  
ДОСААФ своим участием в рабо
те организации должны вносить 
конкретный вклад в укрепление 
оборонной мощи Советской Ро
дины. В. ПРИЩЕПА, 

член номитета ДОСААФ 
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Надежды 
РИНГА 

(^ 30 ноября по 
зале бокса 

3 декабря в 
вузовского 

спорткомплекса проводилось пер
венство ЛОС ДСО «Буревестник» 
ереди боксеров П разрядов. Б 
общекомандном зачете наши ре
бята заняли первое место. Судя 
по обстановке, в которой прохо
дило первенство, можно сказать, 
что интерес к этим соревновани
ям, возобновленным после много
летнего перерыва, и в будущем 
несомненно возрастет. 

Судейство, проведенное на до
статочно высоком уровне, четкая 
организация выступлении и самое 
главное — массовость состязаний 
студентов-боксеров, которых толь
ко в нашем институте около 300 
человек, показали, что этот вид 
с:10рта находит все больше участ
ников и поклонников среди сту
денческого коллектива иолитех-
НИГ'ОВ. 

Ринг институтского спортклуба 
принял гостей из ЛГУ, ЛЭТИ, 
ЛМ, ЛТА. • Успех сопут
ствовал нашей команде, как 
и. на проведенном недавно 
первенстве вузов Ленинграда. По 
общей оценке судейской коллегии 
паши младшеразрядники были 
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лучшими в плане физической, 
технической и тактической подго
товки. 

Как и всегда, наиболее инте
ресными, захват: ваюшими былн 
финальные бои. Пз политехников _ 
в этот день выиграли И. Монтле- Я 
вич (ДСШ), П. Мутовин (подгото- & 
вительное отделение), Д.Напалков Щ 
(студент 114/4 группы), тяжело- 3 
вес В. Скорик (студент 129-й а 
группы), одержавший в упорном Э 
и на редкость кр сивом бою побе- я 
ду нал финалистом первенства ву- § 
зов нынеиь его года Ф. Дурневым § 
(студент 314/4 группы). Заслужи- Щ 
вают внимания и такие нашп бок- Щ 
серы, какА.Седунов, (291/6 груп- 5 
па), Л. Фамба (226/1 группа). А. Е 
Ваничев (240 группа), И. Оксман я 
(234/2 группа), | 

В. БАБКИН. I 
студент 264/1 группы, слу- Я 
шатель ФОП ^-~ 

На пороге зимняя экзаменационная сессия, 
где начиналась стройка характеров... 

а студенты все еще там, в своем трудовом лете. 
Фото к. Петрова 
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ОЧКИ, голы, 
СЕКУНДЫ... 

^1С в воскресенье, 10 декабря 
прошла заключительная встреча 
чемпионата ДСО «Буревестник» 
между командами политехников 
и ЛГУ. После долгой и упорной 
борьбы в ходе встречи была за
регистрирована ничья. Однако 
I место в чемпионате «Буревест
ника» по количеству очков за
няла команда университета. На
ши спортсмены на втором месте; 

:^ Состоялись чемпионаты ву-
чов по вольной борьбе и боксу. 
Боксеры заняли на соревновании 
первое место. «Вольники» оказа
лись только на пятом. В личном 
зачете по вольной борьбе В. Куп-
луголов (165/2 гр.) занял 1 место. 
Иа втором — Л. Воронковский 
(267 гр.) и Л. Мамаев (535/1 гр.) 

* В чемпионате ДСО «Буре
вестник» по классической борьбе 
призером стал студент нашего 
института кандидат в мастера 
спорта А. Челпанов из 261/1 
группы. 

С. КАРАСОВ. 
В. ЕФИМОВ 

«БОИ НАРУШИТЕЛЯМ!» 
1!2!2и31ш. 

в Уз 18 газеты «Политехник» 
был помещен материал «Бой на
рушителям», в котором говори-" 
лось о правонарушениях, допу
щенных студентами ЛПП. Серь
езная критика прозвучала в ад
рес энергомашиностроительного 
факультета, получившего в про
шлом учебном году 53 сообще
ния из органов милиции. 

Деканат, партбюро, бюро 
ВЛКСМ и профбюро сотрудников 
и студентов факультета обсуди
ли выступление газеты и наме
тили ряд иер, направленных на 
укрепление дисциплины среди 
студентов, усиление работы 1̂  
правонарушителями. 

в настоящее время ни один 
случай правонарушения не 
остается без внимания. Со сту

дентами, допустившими наруше
ния общественного порядка, бесе
дуют в деканате, на кафедрах, 
они вызываются на заседания 
бюро ВЛКСМ и в зависимости от 
степени вины, наказываются. Ра
бота зта предается гласности. О 
фактах недостойного поведения 
студентов и сотрудников дела
ются сообщения на потоках, ка
федрах, в академических груп
пах. На доске объявлений выве
шиваются приказы, информи
рующие о принятых мерах. -. 

Наиболее строго подходят на 
факультете к разбору дел, свя
занных с пьянством. Так, напри
мер, за распитие спиртных на
питков был отчислен нз иисти
тута студент 43,5/3 ГРУППЫ 
в. Рудпппкич, студенту 435/2 
группы. Б. Печину — объявлен 
строгий выговор с занесением з 
учетную карточку по комсомоль
ской линии и административ

ной — по институту. Студент 
И. Росляков из группы 636/1 по
лучил выговор по факультету. 

Помимо этого, ведется и про
филактическая работа. Ежене
дельно на совещаниях у декана 
ставятся и решаются вопросы, 
касающихся поведения студентов 
в степах института, в общежитии, 
общественных местах. Тщательно 
изучает положение дел партий
ное бюро, заслушиваются отче
ты комсомольской организации. 

Сейчас, благодаря совместным 
усилиям, порядок яа факультете 
улучшился, число случаев на
рушений общественного порядка 
студентами и сотрудниками со
кратилось. 

В. БАРИЛОВИЧ. 
секретарь партбюро энергома
шиностроительного факультета 
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